

dos por ambos extremos y con el compartimiento central intacto, y trenes con los últimos coches reducidos á añicos y los de enmedio inmundos.

### JAI-ALAI.

General descontento han causado en los aficionados el juego de la pelota los partidos verificados en Jai-alai anteayer y ayer.

Porque ni han estado bien combinados ni era el del Domingo partido de bastante importancia para exigir los subidos precios que se exigieron por las localidades.

Lamentamos muy mucho esto en razon á que creemos que en esta época del año sobre todo, en que tantos distinguidos personajes nos honran con su visita, debe procurarse concertar partidos superiores á fin de ofrecerles la muestra mejor de los juegos y diversiones del país; y cuando no sea posible combinar mas que partidos de segundo ó tercer orden, confesarlo con noble franqueza y hacer en los precios de las localidades una rebaja prudential, á fin de evitar las fundadas quejas de quienes se han visto desengañados en las luchas pelotísticas de los días pasados, que no reseñamos porque no nos parecen dignas de este honor.

Tenga presente la Empresa que hace mucho que se dijo, que el que todo lo quiere todo lo pierde

Ya que tenemos la pluma en la mano vamos á denunciar, como ya antes de ahora lo hemos hecho, un abuso que venimos observando en las plazas de pelota y que puede ser causa de graves disgustos. Nos referimos á que se admiten como jueces, personas que han apostado en favor de uno ú otro bando contendiente y cuya imparcialidad por lo tanto está puesta en tela de juicio.

Al hacer estas advertencias no nos mueve ni la mas ligera sombra de pasion, sino solo el deseo vivísimo de que se rodee al espectáculo, de todas las garantías de nobleza, honradez y justicia que pueda apeteer el mas exigente, y en esta campaña estamos dispuestos á no cejar mientras se dé motivo fundado á la mas mínima queja

### LA GALERNILLA.

San Sebastian  
tarrapatatan  
mucha bandera  
y poco pan.

Recordaba días atrás este antiguo y koshkero cantar, contemplando los múltiples pabellones que ondean por todas partes.

Banderas en el casino  
banderas en Jai-alai  
y banderas en la playa,  
por doquier banderas hay.

Nun nai.

Sin embargo, oreo que la profusion de banderolas no implica la escasez del pan.

Porque á pesar de haber aumentado extraordinariamente el número de consumidores, no se ha carecido de tan indispensable artículo.

Más necesario que este. ¿Verdad?

Lo que si podrá suceder es que el pan esté á la altura de las banderas.

Y que para cuando se le dé alcance esté duro.

Al menos la semana pasada, no

todo quedó reducido á cuestion de banderas.

Hubo cosas más positivas.

Y entre los grandes acontecimientos que se registraron merece especial mencion, la inauguracion del tranvía, ó la tranvía pues no me consta que lo haya resuelto aún la Academia que limpia, fija y dá esplendor.

Cualquiera creeria que al ver el tranvía—lo ménos iria—hasta Rentería—pero no todavía—y ya llegará el día.

De todos modos, fué el gran acontecimiento de la semana.

Acontecimiento esperado con viva ansiedad.

Sobre todo hizo las delicias de los muquizus, vulgo chiquillos.

¡Que más dia de fiesta pudieron esperar!

Numerosas turbas de esta especie koshkera, aguardaban en distintos puntos, la llegada de esos nuevos y elegantes vehiculos.

—¿Si será de invierno? ¿Si será de verano? Yo he visto el número 1. Pues yo he visto el 4. Los coches de invierno son más bonitos, porque tienen grandes cristales. ¡Ez chinistu! A mi me gustan más los de verano, porque tienen más asientos. Y se guían con sus interesantes disquisiciones en una que otra boca-calle, hasta que alguno de más alcance visual que catalejo de atalayero, exclamaba: ¡emendek, emendek! y se daban á correr como si se tratara de las carreras de los bueyes del Carnaval.

Ya estas emociones debieron de irse debilitando por degenerar el espectáculo en cierta monotomía, y se echaron á discurrir sobre la forma de amenizarlo.

Cuándo héte aquí que se les ocurre proporcionarse silbatos idénticos á los empleados por los conductores, y sopla aquí, y sopla allí, simulaban la llegada del tranvía, y muchas personas salian presurosas y se preparaban á asaltar los coches que no parecían.

Pues señor, se debieron decir, esto del tranvía se presta á mil divertidos lances.

Se echaban la cuenta de que no sólo la empresa habia de explotarlo, sino ellos tambien á su guisa.

Y ya se les vió que colocaban sobre los rails, fósforos y pistones, contemplando con indescritibles trasportes de alegría el pase de los carruajes entre fuegos artificiales, que el mismo Esnaola envidiara, con detonaciones que en los infantiles oídos sonaban á estampidos de cañon.

Esto tambien les aburrió.

En esa feliz edad muquizera se busca la novedad á todo trance.

Necesitaban emociones más fuertes y dándose á los cabilleos, exclamó uno como asalta lo por una luminosa idea: *mutillak bazekiat zer egin*. Es decir; muchachos ya dí en el quid.

Y sin andar en chiquitas ni pararse en barras se entregaron al inocente entretenimiento de colocar piedras en la via y hacer descarrillar al tran idem.

Pero ésta última parte del espectáculo les ha durado poco, pues los agentes de la autoridad se han encargado de poner coto á esas expansiones y desahogos propios de la feliz edad del movimiento.

Y preguntarán Vdes. ahora ¿pero que tienen que ver estas cuchufletas con la galernilla? Pues mucho.

Existe entre ambas, una directa é íntima relacion por sus resultados.

Porque sabido es que si en la esti-

val época, cuando el paseo de la Zurriola está más concurrido y animado, los compañeros de Ulises empiezan hacia el anochecer á desatar los pellos donde Eolo encierra los vientos, se forman remolinos de polvo con acompañamiento de gruesas gotas de agua, y las primeras hojas desprendidas de los árboles giran como si anduvieran á la *quinquirriner*, todo el mundo abre el paraguas (si lo tiene) y huye de la galernilla, así como ustedes habrán huido de este artículo ó de esta galernilla.

Sobre todo ¿qué más galerna que la familia muquizera?

OMAR CELIN OASOR.

### Noticias.

En la segunda decena de este mes se han registrado en nuestro Juzgado municipal 25 nacimientos y 17 defunciones.

\*\*

Hé aquí el resultado que han ofrecido los exámenes verificados en la Academia particular de música que dirige el Sr. Echeverría.

Clase de solfeo (alumnas): 9 sobresalientes, 7 notables, 3 buenos y 3 aprobados.

En la misma clase (alumnos): 8 sobresalientes, 3 notables, 4 buenos y 2 aprobados.

Clase de piano (alumnas): 3 sobresalientes, 5 notables, 2 buenos y 2 aprobados.

En la propia clase (alumnos): 2 sobresalientes, 1 notable, 1 bueno y 4 aprobados.

\*\*

Ampliando la noticia que dimos respecto á la nueva falsificación de billetes que ha comenzado á circular, debemos decir, que para distinguir los falsos de los legítimos, es preciso fijarse en primer término, en el grupo central de niños, que en los falsos está muy borroso y más blanco que en los legítimos; siendo más fuertes en aquellos los rayos de luz en negro inferiores, más pronunciado el rojo del carmin en los ángulos superiores, y en general es muy confuso el grabado, especialmente en el afilegrinado que á cada lado circuye la cifra le 25.

Con estos antecedentes y con emplear alguna atencion en el examen, no es fácil el engaño.

\*\*

Hemos oido lamentarse á muchos, de que el tren lamentente de Francia, que llega á esta ciudad por la noche y muere en Beasain, tan solo se limite á recibir en nuestra estacion viajeros, para este trayecto, los días de mercado ó feria en Bayona.

La queja es tan fundadísima que tan sólo su enunciacion basta para que la empresa del ferro-carril, comprendiendo sus propios intereses y la conveniencia de complacer al público, establezca el servicio nocturno todos los días entre San Sebastian y Beasain.

Otra cosa en contrario sería censurable.

\*\*

De representacion en representacion vá ganando el favor del público la excelente compañía de zarzuela que actúa en el Teatro del Circo.

Escogidas obras son puestas en escena y la interpretacion de las mismas es tan esmerada que los artistas

todos obtienen grandes triunfos de la selecta como numerosa concurrencia que acude á aplaudirlos.

La jornada emprendida por la Compañía, por lo brillante, hace concebir pues, con fundamento, la esperanza de que el coliseo de la calle de Andía tiene que ser forzosamente en la presente temporada, el punto de cita de la colonia veraniega y de los amantes de ese espectáculo en la localidad; presentándose además á la empresa un verdadero negocio, que, en justicia, se merece por recompensa á sus sacrificios.

\*\*

Ellegui y Samperio ganaron el partido de pelota jugado anteayer en la plaza de Abando (Bilbao.)

Sus contrarios Sarasqueta y Múgica quedaron en 45 tantos.

\*\*

Dicese que han llegado á un acuerdo las Empresas de las plazas de pelota de Deusto (Bilbao) y de Jai-alai y Atocha de esta ciudad, añadiéndose, que esta última, á virtud de esa inteligencia, prepara cuatro partidos de nota, que tendrán lugar la presente temporada en el segundo de los frontones espresados.

Nuestros informes son de autorizado origen, complaciéndonos en extremo que nuestros amigos de la Empresa del juego de Atocha, puedan de ese modo responder á sus compromisos, sin lesionar los intereses propios y los del público con quien estaban aparejados por consecuencia del arrendamiento de la plaza municipal.

\*\*

Algunos *cacos* que tanto pululan por otras regiones han debido sentar sus redes en nuestra ciudad, á juzgar por algunos *casos* de hurto, aunque de poca importancia, que se han registrado estos días en San Sebastian.

Las autoridades y sus dependientes están ya á la pista de esos *industriales* y es de creer que su caza, á cuando menos, su alejamiento de nuestra tierra no se hará esperar.

Antes de ahora tenemos probado á los *capitalistas* que este país es para ellos, el de la *bancarrota*.

\*\*

Hemos recibido atenta invitacion que agradecemos, para la asistencia al acto de la distribucion de premios en el Colegio de pensionados de *Notre Dame*, que tendrá lugar á las 4 horas de la tarde del jueves próximo 28 del actual.

\*\*

Dos retos ó desafíos:

El simpático jugador de pelota Eustaquio Brau está dispuesto á luchar mano á mano contra el *Verjares* y el *Manco* de Villabona, en dos partidos que podrían verificarse, en esta ciudad.

Con el primero en las condiciones reglamentarias de plaza y con el segundo á sacar los dos jugadores desde los seis cuadros; y apostandose en cada partido hasta la suma de 5.000 pesetas.

Esto hemos oido decir á personas que nos merecen crédito.

\*\*

Mañana se pone en escena, en el Teatro del Circo, la zarzuela *El Diablo en el poder*.

\*\*